

# Piden desaparecer poderes en Chihuahua

*Frente a la propuesta de suspender garantías individuales en la entidad, el PRD propone relevar a los poderes locales*

**POR JAIME CONTRERAS SALCEDO**

nacional@nuevoexcelsior.com.mx

En vista de la inseguridad que priva en Chihuahua, particularmente en Ciudad Juárez, el PRD exigió la desaparición de poderes en la entidad y un "verdadero cambio" en la estrategia para combatir la delincuencia organizada.

Hortensia Aragón, secretaria general de ese partido, explicó que frente a la propuesta de diputados de "un partido" (el PAN), que piden la desaparición de garantías individuales en ese estado, "nosotros planteamos revisar formalmente la desaparición de poderes", porque no es posible, dijo, respaldar una suerte de "Estado de sitio" en la entidad.

Interrogada sobre la argumentación legal para solicitar la "desaparición de poderes" en Chihuahua, Aragón expuso que el "estado de ingobernabilidad" y la incidencia delictiva en ese estado sostienen su propuesta.

"Cuando hay casi tres mil muertos de manera violenta en esa entidad y no pasa nada, pues entonces tiene que pasar algo."

Sostuvo que los 50 delitos que se cometen diariamente en Chihuahua obligan a la desaparición

de poderes.

Subrayó además que el gobierno del presidente Felipe Calderón debe ofrecer disculpas a los familiares de los jóvenes asesinados en Juárez la semana pasada, pues en su primera declaración el Ejecutivo los incriminó al decir que pertenecían a bandas locales, cuando eran "estudiantes".

Estos hechos demuestran el grado de descomposición que la política de seguridad pública del gobierno federal ha ocasionado a Chihuahua y, en particular, en Ciudad Juárez, aseguró,

Allí "los escuadrones de la muerte operan con impunidad contra la población, mientras más de diez mil elementos del Ejército y de la Policía Federal patrullan la ciudad, hostigando y agrediendo a la ciudadanía", dijo.

En este sentido, agregó, no sólo deberíamos hablar del fracaso de la política de militarización y combate al crimen organizado del gobierno federal en Chihuahua, sino que "deberíamos reflexionar sobre la falta de una verdadera estrategia de combate al crimen organizado en el país".

Lo anterior implica, dijo la perredista, escuchar a las organizaciones ciudadanas y de derechos humanos de esa ciudad fronteriza, que señalan que la Operación Coordinada Juárez no busca combatir al crimen ni detener la violencia, sino "colaborar y encubrir la política de terror".

El PRD, siguió, condena la muerte de los jóvenes, pero también sus causas, que tienen origen en la política de seguridad pública federal.

"Hacemos responsable a los tres niveles de gobierno de favorecer las condiciones para que ocurran estos terribles hechos". Por eso, agregó, "exigimos al gobierno federal que agilice las investigaciones para conocer la identidad de los responsables y sus motivaciones, llevarlos a proceso".

“

**Hacemos responsable a los tres niveles de gobierno de favorecer las condiciones para que ocurran estos terribles hechos y exigimos al gobierno federal que agilice las investigaciones para conocer la identidad de los responsables.”**

**HORTENSIA ARAGÓN**  
SECRETARIA GENERAL DEL PRD

